

Football/Les Gabonais de l'étranger

Fracassant retour de Lemina, baptême du feu pour Musavu-King

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

Buteur, comme Lévy Madinda, le milieu de terrain a effectué un retour remarqué avec la Juventus Turin à Bergame. Alors que le défenseur central a étreint les couleurs des Merlus pour la première fois en Ligue 1 à Bastia



Photo : Getty Images

Au terme d'un somptueux enchaînement, Mario Lemina a inscrit le second but de la Juve à Bergame et signé son retour en compétition.



Photo : Getty Images

Pour son premier match de Ligue 1, sous le maillot lorientais, Yrindu Musavu-King a tenu son rang à Bastia

Allemagne
Pierre-Emerick Aubameyang (Borussia Dortmund). Comme son club et le Bayern Munich, l'adversaire pour le duel au sommet de la Bundesliga, samedi dernier, au Signal-Iduna Park, c'est dos à dos qu'il s'est quitté avec Robert Lewandowski, meilleur artificier du championnat allemand. Davantage en posture favorable pour "scorer" par rapport à son concurrent polonais, le Gabonais n'a su convertir aucune de ses opportunités face à Manuel Neuer. Son compteur reste donc bloqué à 22, soit une unité de moins que le canonier Bavarois.

Espagne
Lévy Madinda (Gimnastic Tarragone). Sorti du banc après l'heure de jeu (62e minute) pour remplacer Zurdo Rodriguez, il a permis au "Nastic" de ramener le point du match nul d'Alcarcon (1 - 1). Menés sur une réalisation de José Campana (69e), les Catalans ont été remis à flots, à sept minutes du coup de sifflet final, par le joueur prêté par le Celta Vigo. Il s'agissait du premier but du médian gabonais pour le compte du club occupant le cinquième rang de la Liga

Adelante (deuxième division espagnole), après 28 journées.

France
Yrindu Musavu-King (FC Lorient). Une dizaine de jours après ses débuts en coupe de France contre Sarre-Union (4 - 0), il a effectué ses débuts en Ligue 1 avec les Merlus lors du déplacement à Bastia (0 - 0). Malgré quelques absences et une faute de main dans la surface de réparation, mais non sanctionnée par le directeur de la partie, il a su faire front aux "Corses" Brandao, Ayité, Kamano et Danic. On attend la suite.

Didier Ibrahim Ndong (FC Lorient). Moins saignant ces dernières semaines, oublié par un partenaire (Philippoteaux) sur une occasion de but, il s'est appliqué à remplir son rôle d'homme de base du dispositif de Sylvain Ripoll, l'entraîneur lorientais. Parvenant à terminer la partie sans carton jaune. Ce qui n'a pas toujours été le cas cette saison, où il compte déjà dix sanctions administratives en Ligue 1, en 27 matches disputés.

André Biyogo Poko (Giron-



Photo : Getty Images

Le mano a mano entre Aubameyang et Lewandowski se poursuit, après un duel au sommet sans vainqueur, samedi dernier, à Dortmund.

dins de Bordeaux). Pas de 23e match de Ligue 1 cette saison pour le polyvalent gabonais, resté sur le banc de bout en bout. Vu la tournure des événements contre Le Gazelec Ajaccio (1 - 1), c'est pas de lui que serait venue la différence en faveur d'un club aux résultats bien décevants depuis plusieurs levées.

Lloyd Palun (Red Star). Fin de série pour le promu, qui restait sur 5 victoires et trois matches nuls. La meilleure équipe de Ligue 2 à l'extérieur a été battue à Nancy (0 - 2). Les Audoniens, assurés

de conserver la troisième place avant le match, sont désormais distancés de cinq points par les Nancéiens, et voient revenir Le Havre à une petite unité. Au terme de la 29e journée. La lutte pour le dernier strapontin pour la Ligue 1 sera âpre entre la formation du défenseur gabonais et les concurrents.

Aaron Appindangoye (Evian-Thonon-Gaillard). Après avoir subi une nouvelle contre-performance à domicile - le leader Dijon s'étant imposé par 2 buts à 1, vendredi dernier - le patron de l'une des plus poreuses

arrières-gardes de ligue 2 (35 buts concédés) a déçu. Comme l'ensemble des Evianais d'ailleurs. Les voilà 16es désormais, à quatre points du premier relégable (Sochaux). Loin des ambitions de remontée immédiate annoncées en début de saison par l'ancien pensionnaire de l'élite française.

Italie

Mario Lemina (Juventus Turin). Retour fracassant pour celui qui n'avait plus disputé la moindre minute avec la Vieille-Dame, en compétition officielle, depuis le 8 novembre 2015 à Empoli. Lancé (enfin) par Massimiliano Allegri, à la place de l'Allemand Sami Khedira (68e), alors que la Juve menait déjà au score grâce à Andrea Barzagli (29e), l'ancien marseillais a signé sans aucun doute, dimanche après-midi sur le terrain de l'Atalanta Bergame, le plus beau but de sa carrière. Face à la paire de défenseurs centraux Andrea Massiello-Gabriel Paletta, un enchaînement : passement de jambes, doubles crochets, ponctué d'une frappe de l'extérieur du pied droit, im-

parable pour le portier bergamesque, Marco Sportiello. Du grand art pour une réalisation qui a assuré la dix-septième victoire, sur les 18 derniers matches de Série A, d'une irrésistible Juve. Espérons pour le Gabonais, la fin de la traversée du désert, et une participation active dans la dernière ligne droite de la saison des Bianconeri, qui courent sur trois tableaux (championnat, coupe d'Italie et Ligue des champions)

Pays de Galles
Bruno Ecuele Manga (Cardiff City). Vainqueur sur le terrain de Bristol City (2 - 0), le défenseur central et son club reviennent dans la course pour les Play-off. A neuf journées du terme de la phase régulière du Championship, les Bluebirds sont effet à égalité de points (55) avec Sheffield Wednesday, pour la conquête de la dernière place qualificative (6e). Loin derrière Burnley (68) et Middlesbrough (67), les deux détenteurs actuels des tickets directs pour la Premier League, objectif du club gallois.

Guelor Kanga (FK Rostov). Pour la reprise du championnat russe, le milieu de terrain gabonais et son club, vainqueur sur le terrain du Krylia Sovetov Samara (1 - 0) du Français Yoann Mollo, ont confirmé leur remontée fantastique. Ils conservent leur statut de dauphin (à trois points) du CSKA Moscou, après 19 levées. Aligné une fois encore sur le côté droit du milieu de terrain, l'ancien joueur de Mangasport, Missile FC et CF Mounana a disputé 67 minutes, avant de céder sa place au jeune international russe Pavel Mogilevets.

Taekwondo/Ligue de l'Estuaire/ 2e journée du championnat individuel

Les finalistes connus



Photo : Kennedy ONDO

L'international gabonais Arnold Owone Nzime (rouge) a été battu en quart de finale par Junior Gnidjety.



Photo : Kennedy ONDO

Instantané d'un combat des -74kg.



Photo : Kennedy ONDO

Delamard Ndomezogo, président de la Ligue de l'Estuaire : "Les combats ont été d'un bon niveau".

F-K-O.M
Libreville/Gabon

APRÈS la fin de la première journée, disputée le 16 décembre 2015, la ligue de taekwondo de l'Estuaire a relancé, dimanche dernier, la deuxième levée du championnat individuel masculin. Douze clubs étaient en lice dans cette compétition qui s'est déroulée au gymnase du lycée Paul Indjendjet Gondjout de Libreville. Si certains compétiteurs ont

affiché un niveau technique laissant à désirer, d'autres en ont profité pour tirer leur épingle du jeu.

Pour les - 54kg, Jeremy Lemba et Stef Mihindou (Cobra) se sont qualifiés pour la finale, après avoir remporté deux autres combats.

En - 58kg, Davy Endamne (Tchoumbi) a disposé, en demi-finale, d'Ephrem Bouoghha Woula (Nzimba). Un combat que l'international gabonais a eu du mal à contrôler au premier round. Mais dans les deux der-

nières reprises, Endamne a eu raison de son adversaire. Il affrontera, en finale, Junior Gnidjety (Yong), tombeur d'Arnold Owone (un autre international gabonais) en quart de finale. Le double champion d'Afrique centrale, a "coulé". Une véritable déception pour son écurie Cobra, qui comptait sur lui. « Comment peut-il se faire battre par une ceinture bleue, alors qu'il est ceinture noire avec plusieurs titres à son actif ? », a lancé un arbitre.

Arnold Owone justifie cette

défaite par le manque d'entraînement : « Cela fait deux mois que je ne me suis pas entraîné. J'ai consacré cette période au stage que les Sud-Coréens ont animé à Libreville », s'est-il défendu. En - 63kg, Wilfried Minko Nze et Ndong Obame, tous du club Tchoumbi, devront s'affronter en finale, alors que chez les -68kg, Jean Lem's Ndong Nze (Moo Do Kwan) et Sven Michel Manvoula (Nzimba) ont livré un combat engagé. Un duel remporté par le premier cité, qui affrontera en finale

Avouna Nguimbi (Tchoumbi), tombeur de Dave Paturault. Pour les -74kg, Richard Ntoutoume (Moo Do Kwan) et Teddy Opaya (Espoir) se sont qualifiés pour le dernier duel. Ils ont respectivement battu Bill Boussengui (N.M.N) et Nathanaël Lipobo (Tchoumbi). Chez les -80 kg, Moulomba du club Nthoreret tentera de renverser en finale Ella Ovono (Espoir). Enfin, en lourds (-87kg), Yoan Andjanga Rapono (Yong) a composté son billet

pour la finale après avoir battu Axial Menie. En finale, Andjanga Rapono tentera de venir à bout de son coéquipier Jouannick Ngounda. Un combat qui promet. Le président de la Ligue de l'Estuaire de taekwondo, Delamard Ndomezogo, a profité de l'occasion pour expliquer l'objectif du tournoi : « En plus des finales qui vont se dérouler le 13 mars prochain, cette compétition permet de garder en jambes les athlètes et de préparer les futures joutes. »